



河小だより



四日市市立河原田小学校
学校通信 第36号
令和5年 2月 8日(水)
文責 校長 鳥居 純樹

節分が過ぎ、暦の上では春が訪れました。春とはいっても、まだまだ寒い日も続きます。体調管理をしていただき、40日足らずの登校日数をみんながそろって元気に学習できることを願っています。

3日(金)には、新入学児童保護者説明会があり、新入学児童の保護者の皆さんに具体的な準備について説明しました。また小学校生活で使う学用品を販売し、いよいよ小学校生活に向けての準備が始まります。他の学年の児童も一つ上の学年に向けての心の準備とともに学年のまとめに取り組んでいます。新しい学年に向けて、最後まで大きく成長できるように全力で挑戦してほしいと思います。

図書館まつりの取り組み

1月30日(月)から1週間図書館まつりの取り組みを行い、読み聞かせやスタンプラリーをすることで読書に親しむ機会となりました。またご家庭でも夕読にご協力いただき、ありがとうございました。保護者さんからの学校評価では、読書活動に関する項目の評価が大変低い結果となりました。今年度の図書館まつりなど読書に関する取り組みをふりかえりながら、より子どもたちが読書に親しめるような取り組みを検討していきたいと考えています。

私も担任シャッフルだけでなく、この機会に低学年4クラスで読み聞かせを行いました。子どもたちは真剣な表情で話を聞く姿勢が見られ読み聞かせを楽しんでいました。大人から本を読んでもらう機会を待っているようにも感じました。ご家庭でも寝る前などに読み聞かせをしていただくことで子どもたちに読書に関する興味が深まればと思います。



先生(上)ぶっくん(中)図書委員会(下)による読み聞かせ

今年度南中学校ブロックのPTAとして「つながる絵本プロジェクト」で学級文庫の充実に向けて、保護者の皆さまに家庭で不要となった絵本や小説などを各学校に寄贈していただきました。本校には、保護者の皆さまだけでなく、南中PTAからも本を寄贈していただきました。各学級で読めるように整理をして子どもたちの読書活動推進に努めていきたいと思っています。

寄贈していただいた保護者の皆さま、ご協力ありがとうございました。



子どもたちに活字離れの傾向が見られます。身近な絵本や新聞などに親しむ習慣をつけていくことが大切だと考えています。6年生が取り組む全国学力・学習状況調査は長文の問題を読み理解することが求められています。出題を理解し、回答するためには、読解力が必要となってきます。

予告なしの避難訓練

2月3日（金）20分休みに校内放送が流れました。「地震が起きました。揺れがおさまるまで安全なところでまちなさい。」「揺れがおさまりました。給食室が火事になりましたので、昇降口前広場に避難しなさい。」と教頭先生からの指示に従い、運動場で遊んでいた人は、運動場の中央付近にしゃがんで揺れがおさまるのを待ちました。そして昇降口前広場に避難。図書室からも外側の窓を開けて避難しました。

今回は教員が近くにいない中での避難訓練となりました。5分46秒で全員が避難することができました。しかし、地震の影響で負傷者が出て先生方が救助に向かい、約9分で全員の無事を確認できました。

大切なことは、命を守ることです。災害はいつ起きるかわかりません。災害が起きたときには、訓練と同じように落ち着いて避難することが命を守ることにつながります。担任がいない場合でも、2列に整列して人数確認するなど、自分たちでもできることを考えてもらえればと思います。

教員にとっても、負傷者や逃げ遅れの子どもを設定することで非常時の対応についての訓練となりました。ご家庭でも、通学中や外出中など様々な場面での避難方法について話し合ってみていただければと思います。



昇降口に集まった様子(左) 図書室からの避難の様子(中) 逃げ遅れた人の救助(右)

8の字チャレンジ

1月19日（木）～2月2日（木）の2週間、各クラスでの8の字チャレンジに取り組みました。火曜日・木曜日の週2回、20分休みを使って長縄で2分間に跳んだ回数を記録しました。クラスで目標を決めて順番や回す人などを決めて取り組みました。

年度	1年	2年	3年	4年	5年	6年
R3(昨年)	48	83	95	120	140	172
R4(今年)	86	87	99	152	129	173

昨年度と今年度の各学年での最高記録です。昨年度よりも最高記録を伸ばすことができました。しかし、クラスによっては、「やりきっていない。もう少しできる。」という表情の子も見られました。みんなで同じリズムで跳ぶことで記録が伸びるとともに、同じ目標に向かってがんばることができ、クラスづくりにもつながります。8の字チャレンジは終わりましたが、みんなで心を一つにして同じ目標に向かってクラスの団結力、協力する姿を高めていってほしいと思います。



またコロナ禍での体力低下が問題となっています。寒い時期ですが、みんなで外に出て楽しく運動に取り組んでもらい、体力を高めてほしいと思います。